

[Go To Best Hit]

© Berner Rundschau / MLZ; **03.05.2008**; Seite 1

.Emme

Elternmitarbeit der besonderen Art

Heimiswil Für einen Tag versuchen sich Eltern als Lehrer - Skepsis weicht der Begeisterung

*Diese Woche wurden in der Gesamtschule **Heimiswil** die Rollen getauscht. Die Eltern leiteten für einmal die Schulstunden. Die Lehrkräfte wirkten «nur» unterstützend mit. Die Kinder genossen das Mitwirken in ihren Lieblingsprojekten.*

ANDREA FLÜCKIGER

Elternmitarbeit an der **Schule** wird gross geschrieben: Elterngespräche und -abende, Elternrat und Mithilfe bei einzelnen Projekten sind den meisten Eltern bekannt. Die **Schule Heimiswil** ging diese Woche einen Schritt weiter. Einen Tag lang haben Eltern, nicht Lehrer, unterrichtet.

Die ersten Schülerinnen und Schüler waren bereits um 6 Uhr unterwegs, um im Wald Wildtiere zu beobachten. Die meisten Kinder und Jugendlichen jedoch besammelten kurz nach 8 Uhr beim Schulhaus Dorf und wurden gruppenweise an ihren «Arbeitsplatz» geführt. Wie Heidi Stalder, Co-Leiterin des Projektteams, berichtete, sei die Verteilung auf die Standorte nicht so einfach gewesen. «Mit Hilfe der Eltern, die zum Teil auch Fahrdienste übernommen haben, sowie unseren zwei Schulbussen hat die Verteilung aber gut geklappt», so Stalder. Einen ganzen Morgen durften die 145 Kinder zusammen mit ihren Projektleitern basteln, werken, beobachten und sich bewegen.

Eine Idee von Beatrice Stofer

Die Idee zu diesem «Eltern machen **Schule**»-Tag habe Beatrice Stofer, Schulleiterin Schulhaus Kaltacker, eingebracht, so Heidi Stalder. «Weil wir 2008 das Thema <Zusammenarbeit **Schule** - Elternhaus> in den Vordergrund stellen, wollten wir die Eltern einmal anders als gewöhnlich in den Schulbetrieb einbinden. Beatrice Stofer hatte bereits gute Erfahrungen mit solchen Tagen gemacht. Deshalb unterbreitete sie uns den Vorschlag, das Projekt auch in **Heimiswil** zu wagen und auszuprobieren», verriet Heidi Stalder.

Erst sei das Kollegium skeptisch gewesen. Der riesige Aufmarsch von interessierten Eltern an einem Info-Abend habe alle Bedenken zerstreut. «Wir hätten nie geglaubt, dass so viele Eltern bereit sind, extra einen Tag freizunehmen, um mit den Schülern etwas zu unternehmen», so die Co-Projektleiterin.

20 Eltern-Projekte

Letztlich konnten die Schüler der Gesamtschule **Heimiswil**, Kindergarten bis neunte Klasse, aus total 20 Projekten ihre Lieblingsthemen auswählen.

Wie Projektteam-Mitglied Lorenz Mühlemann berichtete, sei es bis auf einzelne Ausnahmen möglich gewesen, die Kinder und Jugendlichen in der Gruppe ihrer ersten oder zweiten Wahl einzuteilen. «Dass die Kinder mit ihrer Einteilung zufrieden sind, liegt auch daran, dass viele sehr interessante Kurse angeboten wurden», ergänzte Mühlemann sichtlich zufrieden.

Die Projektthemen mit den Elternangeboten waren in der Tat sehr vielseitig: Naturkunstwerke gestalten, in der Schaukäserei Affoltern Käse herstellen, Disco-Kugeln basteln, Vogelkisten bemalen, schwingen, Speckstein bearbeiten, tanzen, thailändisch kochen, den Flughafen Belp besuchen - und vieles mehr.

Ein Gewinn für alle Seiten

Dass der Aufwand im Vergleich zum «normalen» Unterricht wesentlich grösser sei, lohne sich nicht nur für die Lehrkräfte, meinte Heidi Stalder: «So ein Projekttag ist für alle Beteiligten eine tolle Sache. Die Kinder merken, dass ihre Eltern über Wissen und Können verfügen, die ihnen ihre Lehrer nicht bieten können. Die beteiligten Eltern sehen, dass man als Unterrichtsperson an viele Sachen wie genaue Zeitplanung, Unterrichtsaufbau oder Materialbeschaffung denken muss. Vielleicht zeigen sie später ein grösseres Verständnis dafür, wenn im normalen Unterricht einmal etwas nicht ganz so klappt, wie es eigentlich sollte.»

Ein gutes Erlebnis sei es zudem für die Lehrkräfte. «Die Beziehung zu den Eltern ändert sich. Man kommt sich automatisch näher», so Heidi Stalders Erkenntnis. Unbestrittenes Fazit: **Heimiswil** bot ein **Schule**-Eltern-Projekt, das nachahmenswert ist.

Erschliessung

Kategorie: Verhalten, Psychologie; Jugend, Kind; Bildung, Schule, Hochschule; Gesellschaft; Bildung;
Geographie: Heimiswil; Bern; Schweiz; Europa;

Formales

Dok-ID: J20080503191487
Textlänge: 3901 Zeichen
erfasst: ja
Urheberrechte: Berner Rundschau / MLZ

www.swissdox.ch · E-Mail: contact@swissdox.ch